



ENERGÍA

Gustavo Petro promete acabar con petróleo y hunde bonos extranjeros de Ecopetrol

viernes, 28 de enero de 2022

f t in [GUARDAR]



- Agregue a sus temas de interés
- Petróleo
 - Extracción
 - Elecciones
 - Gustavo Petro
- Administre sus temas

El dirigente ha dicho que está a favor de reemplazar la principal exportación del país con una economía basada en el conocimiento

Bloomberg

Gustavo Petro, el candidato que lidera las encuestas de cara a las elecciones presidenciales de Colombia en mayo, ha prometido en repetidas ocasiones que detendrá la extracción de petróleo el día que asuma el cargo. Para algunos observadores, esta es una fanfarronada de campaña que resultaría difícil de llevar a cabo en un país donde el petróleo es la principal exportación.

Pero los inversionistas en bonos lo están tomando muy en serio.

Los bonos de Ecopetrol han registrado algunas de las mayores pérdidas entre las compañías petroleras de mercados emergentes desde agosto, cuando Petro mencionó por primera vez que acabaría la exploración de petróleo. Si bien todavía falta camino en la carrera presidencial que comparte con docenas de candidatos, su retórica asusta a inversionistas que están acostumbrados a administraciones proempresas.

La baja en Ecopetrol es una de las señales más claras del efecto Petro que se extendió por los mercados colombianos, convirtiendo a los bonos gubernamentales locales y extranjeros en rezagados cuatro meses antes de la primera ronda de votación. Petro ha dicho que está a favor de reemplazar la principal exportación del país con una economía basada en el conocimiento y el turismo, y promovió otras ideas que, según él, favorecerían a la clase pobre por encima de intereses comerciales arraigados.

"El ruido político será cada vez más protagonista, ya que el país enfrenta un posible giro hacia la izquierda", escribieron Claudio Irigoyen y Christian González, estrategas de Bank of America, en un informe la semana pasada.

Los bonos extranjeros vendidos por Ecopetrol han perdido 7% desde agosto, casi el doble de la caída promedio de la deuda petrolera de mercados emergentes, según datos compilados por Bloomberg.

Y los rendimientos de los bonos del Gobierno, tanto en moneda local como en moneda fuerte, han subido a sus niveles más altos desde que la pandemia de covid-19 provocó un descenso en los mercados crediticios hace dos años. Los bonos nacionales, conocidos como TES, han perdido un 9,9% en los últimos cuatro meses, el peor desempeño en América Latina, según un índice de Bloomberg. Los bonos en dólares también han caído un 10%.

"Petro claramente plantea preocupaciones en el mercado", dijo Anupam Damani, gerente de cartera y jefe de deuda de mercados emergentes e internacionales en Nuveen. Las preocupaciones se centran en "cuán intervencionista va a ser".

Las acciones han sido la única excepción en Colombia. El índice MSCI Colcap ha subido un 13,9% desde agosto, ayudado por valoraciones baratas y

ARTÍCULO RELACIONADO

APORTE DEL SECTOR DE HIDROCARBUROS A LA ECONOMÍA

Conozca qué es lo que pierde Colombia si se llega a frenar la exploración petrolera



- Agregue a sus temas de interés
- Petróleo
 - Extracción
 - Elecciones
 - Gustavo Petro
- Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

- Petróleo +
- Extracción +
- Elecciones +
- Gustavo Petro +

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

- Petróleo +
- Extracción +
- Elecciones +
- Gustavo Petro +

Administre sus temas

recientes ofertas multimillonarias de adquisición. Incluso las acciones de **Ecopetro** han avanzado un 8%.

"Política de la muerte"

Petro, senador en ejercicio de 61 años y exalcalde de Bogotá, aboga por alejar el modelo económico del **petróleo** y el carbón, que representan casi la mitad de las exportaciones. Continuar dependiendo de los combustibles fósiles incluso cuando las consecuencias del cambio climático se vuelven cada vez más evidentes sería la "política de la muerte", dijo en una entrevista con Bloomberg en enero.

Esos comentarios provocaron una liquidación a corto plazo del peso, aunque la moneda en general se ha comportado relativamente bien en los últimos meses. Petro dijo que no es responsable de las reacciones del mercado a los comentarios que hace antes de asumir la presidencia.

Petro rechaza la etiqueta de "izquierda" con la que lo han calificado algunos analistas. Si bien los partidos de centro izquierda han ido ganando terreno en Colombia durante las últimas dos décadas, el país nunca ha elegido un presidente de izquierda en su historia moderna.

"La izquierda no solo ha ganado terreno en Colombia, sino que también ha fortalecido su posición en Latinoamérica en los últimos años, particularmente en México, Argentina, Perú y Chile", escribieron en una nota a clientes los analistas de BTG Pactual Daniel Guardiola y Alonso Aramburu. Anticipamos que el mercado comenzará a tener en cuenta la imprevisibilidad y el riesgo asociado con las elecciones".

Una advertencia es que los mercados en Perú y Chile en particular han experimentado fuertes repuntes desde que eligieron a presidentes de izquierda en los últimos meses, y el mismo patrón podría surgir en Colombia, según Armando Armenta, estratega de mercados emergentes de AllianceBernstein.

"La prima de riesgo aumenta en torno a las elecciones de los mercados emergentes a medida que los participantes del mercado toman literalmente los comentarios y las promesas de política hechas durante la campaña", escribió Armenta en un mensaje. "Una vez elegidas, las nuevas Administraciones enfrentan restricciones económicas e institucionales que disipan los peores temores del mercado".

Por ahora, es poco probable que los operadores actúen en Colombia incluso en medio de las tentadoras valoraciones, según Josefina Valdivia, directora de investigación de renta fija de Credicorp Capital.

Los bonos de Colombia "están bastante atractivos pero difícil saber si los flujos van a entrar con fuerza en este contexto", comentó Valdivia.

ARTÍCULO RELACIONADO

"He propuesto no continuar la exploración de nuevos pozos petroleros en el país"

f t in GUARDAR

NOTICIAS DE SU INTERÉS



INDUSTRIA

Novartis nombró a Sylvester Feddes como su nuevo presidente para Colombia



EDITORIAL

Los oídos sordos del Ministerio de Transporte

BANCOS

¿Cuánto le cobran los bancos a sus clientes por retirar dinero en diversos puntos?

INFRAESTRUCTURA

Así van los proyectos viales de quinta generación el país a cargo del Gobierno Nacional

TRANSPORTE

Viva avanza en su expansión con la nueva ruta entre Cartagena y Ciudad de México

HACIENDA

Colombia será el sexto país del mundo en subir tasa de interés del Emisor en enero

TENDENCIAS

MÁS DE GLOBOECONOMÍA

Los cuatro barrios de Bogotá más buscados para adquirir vivienda o para arrendar

2 CONSTRUCCIÓN
Avances en BD Bacatá que llevaron a que más de 34% de apartamentos se arrendaran

3 ENERGÍA
Gustavo Petro promete acabar con petróleo y hunde bonos extranjeros de Ecopetrol

4 ENERGÍA
La Contraloría señaló que se logró una reparación en Hidroituango por pago del fallo

5 HACIENDA
La Dian comenzó acciones de fiscalización sobre las operaciones con criptoactivos

6 BOLSAS
Superfinanciera autorizó segunda OPA por Sura y cada acción se pagará a US\$9,88

Deuda argentina sufre otro derrumbe a pesar de que Wall Street se dio vuelta

La deuda argentina cayó hasta 2,83% en Estados Unidos y el riesgo país se acerca a los 2000 y crece 15,6% en el año

ENERGÍA | 26/01/2022

Precio del petróleo Brent alcanza los US\$90 por primera vez desde octubre de 2014

Los precios se están moviendo al alza debido a la creciente preocupación por una posible incursión por parte de Rusia en Ucrania

CHINA | 26/01/2022

Aumentan casos de covid en la capital china a dos semanas de los Juegos Olímpicos

Pekín ha registrado un total de 55 casos locales con síntomas desde el 15 de enero, con nuevos casos de la variante Delta y Ómicron



MÁS GLOBOECONOMÍA

MÁS DE LA REPÚBLICA



ENERGÍA

Las tensiones geopolíticas disparan al petróleo Brent a precios máximos desde 2014

SALUD

Gobernación de Antioquia decretó la alerta roja hospitalaria por alta ocupación de UCI

JUDICIAL

El Gobierno fortalecerá la seguridad tras atentados simultáneos a la Fuerza Pública

BANCOS

Ebva lanzó una línea de crédito dirigida a financiar a empresas en pago de cesantías

MODA

Moda de las series quiere llegar a oficinas de ejecutivos con propuesta de diseñador

TRANSPORTE

Se removieron 267.000 m3 de sedimento en el Puerto de Barranquilla en un mes



© 2022, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados.
Cr. 13a 37-32, Bogotá
(+57) 1 4227600

SUSCRÍBASE

TODAS LAS SECCIONES

Agronegocios	Alta Gerencia
Asuntos Legales	Caja Fuerte
Consumo	Economía
Especiales	Eventos
Finanzas	Globeconomía
Personales	
Infraestructura	Inside
Obituarios	Ocio
Responsabilidad Social	Salud Ejecutiva
Videos	

Análisis
Comunidad
Empresarial
Empresas
Finanzas
Indicadores
Internet Economy
Podcast
Sociales

MANTÉNGASE CONECTADO

Mesa de Generación de Contenidos
Nuestros Productos
Contáctenos
Aviso de privacidad
Términos y Condiciones
Política de Tratamiento de Información
Política de Cookies
Superintendencia de Industria y Comercio



PORTALES ALIADOS:

asuntoslegales.com.co agronegocios.com firmasdeabogados.com bolsaencolombia.com colombiapotenciaenergetica.com
canalrcn.com rcnradio.com

Organización Ardila Lülle - oal.com.co